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「夢をかたちに」

次回予告 プログラム：

本日のプログラム：

会長の時間 星　勝治 会長

深谷さん本日はお忙しい中、当クラブへお越しい

ただきまして有難うございます。

本日の卓話宜しくお願い致します。

弓野 博司 ＳＡＡ委員長

来週のプログラムは年次総会になっておりますの

で多くの方の出席をお願い致します。

来年１月１８日に開催いたします「ひたち郷土か

るた」大会に多くの方のご参加を宜しくお願い致

します。

以上です。

幹事報告 代理 高島委員長

出席報告 代理　小林委員長

会員数

35名 18名 17名 52.94％ ％ 3名

出席 欠席 出席率 訂正 免除

◎

�
◎�
�
�
�
�
�
◎

�
◎

◎

◎

�
◎

本日卓話宜しくお願い致します。
星　　勝治

日立中央ＲＣ深谷さん、卓話宜しくお願いします。
信太　克己　木本　貴一　岩崎　敬次
大森　孝之　小林　英典　白石　満義
弓野　博司　小澤　　興　長山　行夫
須田　　晃　山本　忠安　石川　國博

本日卓話をさせていただきます。
深谷　政幸

寒くなりました、風邪をひかないように。
小山　高一

ふきのとうの会の催しに、チケット数枚を知人�
の女性グループの方に渡しました。４日前に�
その女性が来まして、全員で素晴らしかった、
感激しました。と言ってました。
樫村　　観

娘が結婚しました。後藤聡子になりました。�
父親として複雑な気持ちです。�
ありがとうございました。
白土仙三郎

深谷さん、卓話宜しくお願いします。
宮本　尚彦　　高島　章行

ニコニコＢＯＸ 白石 満義 委員長



本日のプログラム：ITロータリー情報委員会

委員会報告

信太克己　委員長

本日も多くの方からニコニコＢＯＸへの

ご協力誠にありがとうございました

本日計 25,000円 累計額 551,000円

本日のプログラムは「ITロータリー情報委員会」の

卓話ですが、地域の各小学校を基盤に奉仕活動を展

開している「ひたち郷土かるた」について日立中央

ロータリークラブ、パスト会長の深谷政幸様にお願

い致しました。深谷さんは、２１年前当時日立南RC

に「ローターアクト」の会長を勤められ当クラブに

は縁の深い方でもあります。ご承知の通り当クラブ

の席順も「ひたち郷土かるた」を採用しており「かる

た」の開発から担当してきました深谷さんにお話を

是非聞きたいと思います。ご静聴戴きますようお願

い致します。

今月４日に卓話をお願い致しましたＧＳＥの黒沢

牧子さんより当クラブへお礼状が届きました。

今月の財団への寄付でございますが、樫村観会員よ

り1,000ドル、小澤会員より100ドルの寄付を頂きま

した。

深谷 政幸　日立中央ＲＣパスト会長

　こんにちは。只今ご紹介にあずかりました深谷で

ございます。今２０年とご紹介されましたが、実は

ローターアクト入会から３０年たちました。従いま

して本籍日立南ＲＣ・住民票は日立中央ＲＣだと冗

談で話を致します。それではかるたについてお話さ

せていただきます。十王合併後、ようやく新作がで

きました。今回皆さまに交流の機会を頂きまして誠

にありがとうございます。ここまでの経緯を話させ

ていただきますとかるたというのは西暦2000年の

時2002年の日立中央ＲＣ10周年記念事業をどうし

ようか？という時に話が出まして、何か出来ないか

と会員同士で色々話をしているときに当時日立旧

駅前の「久川」の群馬出身の女将さんが日立中央に

入っておりまして、たまたまかるたの話が出てきた

際、北見会員の賛同でかるたを作ることとなりまし

た。2003年6月には日立郷土かるたが足掛け３年で

完成いたしました。そこに至るまでは作製委員会、

本来は日立中央で全部やろうかなと思ったのです

が行政を交えてやろうという事で白土仙三郎先生

の強いお骨折りもありまして何とか作製委員会を

作り完成いたしました。次世代に残せる記念事業と

いう事で半年間素案を揉んで歴史本、マンガ、紙芝

居など様々な候補が上がる中、かるたが選択されま

した。一番の選択動機となったのが群馬大学教授の

論文で、群馬県には「上毛かるた」という有名な郷土

かるたがございますが子供の頃から慣れ親しんだ

上毛かるたと受験で憶えた百人一首でどちらをよ

り憶えているかを実験したその教授の論文による

と圧倒的に上毛かるたのほうを良く憶えていると

いう所でございました。郷土かるたは手軽に楽しめ

て記憶に長く残るもので次世代に残すものとして

はかるたが最高だろうという事になりました。当初

はクラブ会員だけで作っておりましたがよりよい

物を作るには専門家の意見も必要だろうと判断し

2001年11月からは日立市内の学識者・当クラブ会員

含め２８名の民間組織「日立郷土かるた作製委員

会」を発足させまして題材の選定を委員会が担当し

絵の作製を日立美術協会メンバーが手がけていた

ロータリー財団　石川委員長

ワイキキロータリークラブの大黒会員より、来年４

月７日の当クラブの家族例会に１０名程で参加し

たいとのお電話を頂きました。

木本副会長



だき本格的な作製がスタートしたのは2003年でご

ざいます。かるたにより正確な知識・情報を子供

たちに伝えようと信念をもって作製にあたりまし

た。実際に文化、産業、人物、歴史など非常に多

彩な知識・情報が取り上げられているのがお分か

りいただけると思います。また読み札の裏に解説

文を入れたり誰でも読みやすいようにフリ仮名を

入れたりと色々な工夫がされております。10周年

記念事業では完成しておりませんでしたが目録に

は入れまして日立市長にはかるたを寄贈いたしま

した。完成したかるたは市内小学校各学級には２

組、中学校には各学級1組寄贈しております。十王

を入れた新しくなった版は小学校各クラスに１組

という事で先日教育委員会に渡してきました。旧

かるたについては800円で観光協会を通じて販売し

ております。今回の新しい版は定価900円で市内販

売しております。2003年7月よりより多くの人に郷

土かるたを知っていただこうと小かるた大会や原

画展などを開催しております。これらの集大成と

して2004年11月21日社会奉仕100周年に第一回郷土

かるた大会を実施する事ができました。これは日

立市こども会育成連合会の組織と共同し開催する

ことが出来ました。場所は池の川体育館で32面の

競技面をつくり実施する事ができました。２回目

2005年に同じように出来るのかなと思ったら中々

難しく、2006年に共催先を変えまして日立市青少

年育成会議にお願いし、第２回・第３回と会を重

ねております。今回お配りしたチラシのように来

年1月18日多賀市民プラザ開催が第４回目となりま

す。皆さんには過去参加していただいて年々参加

者が増えておりまして来年もかなりの参加者にな

るのではないかと思われます。また日立南さんに

は新しいかるたも購入いただきまして誠にありが

とうございます。次年度以降は日立市内５ＲＣ連

名の主催で実施できるよう準備しております。今

回の新しいかるたも作製名については日立中央の

単名ではなく５ＲＣの連名で作製致しましてかる

たについては日立市内５ＲＣの事業としておりま

すので趣旨ご理解の上今後ともご協力の程、宜し

くお願い致します。本日はありがとうございまし

た。


